

La demanda por créditos cae en las economías emergentes: IIF

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

LAS CONDICIONES de préstamos bancarios en el tercer trimestre del año regresaron a terreno negativo tras seis meses de mejora en todos los mercados emergentes, y continuaron endureciéndose en particular en América Latina, revela la Encuesta Trimestral de Condiciones de Crédito que dirige el Instituto Internacional de Finanzas (IIF).

Según el reporte, el deterioro de los préstamos bancarios es resultado del debilitamiento de la deman-

da, incluso cuando las condiciones de financiamiento, en el lado de la oferta, habían mostrado cierta mejora.

En el desagregado de la información para la región, se puede identificar una contracción en la demanda sobre todo de créditos corporativos, residenciales y de *real estate*; y expansión sólo en la de consumo.

Según la información recabada por el IIF, las condiciones de fondeo aquí en América Latina continúan deteriorándose por la situación doméstica de debilidad en el

crecimiento, lo que ha llevado a las instituciones de crédito a endurecer sus condiciones de crédito.

La encuesta, aplicada entre 32 instituciones de banca múltiple sólo de América Latina, evidencia que en los pasados tres meses la demanda de crédito al consumo en la región se incrementó, pero se mantiene por debajo de nivel promedio.

DIFÍCIL FONDEARSE

En el apartado sobre condiciones de fondeo, los bancos consultados en América Latina respon-

dieron que el mercado ha endurecido su posición, lo que les ha dificultado la posibilidad de levantar recursos.

Este dato es consistente con lo dicho a *El Economista* por Alejandro Díaz de León, titular de la Unidad de Crédito Público de la Secretaría de Hacienda, quien explicó que en la medida que se ha incrementado la prima de riesgo, fortalecido el dólar y debilitado el yen y el euro, los inversionistas de renta fija están menos dispuestos a invertir en papel corporativo y más en soberano. Están tratando de ir-

se a activos más seguros y de menos riesgo.

El IIF integra al mayor grupo de instituciones financieras de presencia global, más de 300, y representó los intereses de los acreedores privados de Grecia en la histórica quita de deuda del 2010.

Entre sus miembros se encuentran BBVA, Deutsche Bank, Banorte, Santander, Dubai International Finance Centre; Bank of China; Wells Fargo; MetLife, Moody's Investor Service y Standard and Poor's, entre otros.